



Aarón Grajeda

nadie lo puede negar.

En diciembre pasado, en su lecho de enfermo, tuve oportunidad de enviarle una carta para recordarle los tiempos vividos y darle ánimo para que saliera adelante en su salud.

Desafortunadamente su cuerpo no pudo luchar más, y el pasado domingo a sus 62 años nos dejó para ir a un mejor lugar donde el dolor ya cesará. Hoy está ya descansando y, seguramente, anda echando broncas allá donde esté.

Nuestra solidaridad a toda su familia por su partida; que el *Creador* les dé pronto la serenidad que sus corazones necesitan en estos momentos.

Descanse en paz mi buen amigo **Luis Alberto Viveros** (+).

EL PASADO MARTES tuve oportunidad de desayunar con mi buen amigo, **Aarón Grajeda**, uno de los 6 candidatos a la rectoría de la *Universidad de Sonora (Unison)*, y créeme, estimado lector, que no dudo que el ex titular de la *SEC*, sea el perfil más idóneo para relevar a la hoy rectora, **Rita Plancarte**.

Fueron muchos los temas que abordé con el investigador y catedrático de la *Uni*, respecto a sus propuestas que contempla para el alma mater sonorensis. Por lo pronto me dijo que a partir de ayer viernes y hasta el 24 de marzo los candidatos podrán realizar campañas de promoción dirigidas a la comunidad universitaria.

Aarón cuenta no sólo con experiencia docente, sino con la capacidad para dirigir un ente como la *Unison*, pues la *Secretaría de Educación (SEC)*, es un monstruo administrativo y, sobre todo, relacionado con los avatares que implica el sector educativo.

Entre las propuestas, **Aarón** me comentó que en la *Universidad* hay todavía muchas oportunidades de crecimiento y que para ello cuenta con las herramientas para convertirlas en programas de mejora continua para

los estudiantes y la educación de Sonora.

Entre las principales destaca el impulso que pretende dar a la máxima casa de estudios con la correcta implementación de la *Ley 169*, ya que esta permite trabajar en una forma el conocimiento para tener una incidencia social que necesita Sonora. También ha incluido la propuesta de la gratuidad en la educación mediante un programa de manejo de recursos.

Aarón tiene 26 años de servicio como catedrático e investigador en la *Universidad de Sonora*, lo que lo avala en capacidad, en relaciones con distintos niveles que inciden en el sector educativo, pero sobre todo que cuenta con la disposición de juntar todos los esfuerzos y las diferentes expresiones de la universidad para coincidir en base al diálogo y lograr una universidad inclusiva y sin barreras.

Será en junio la elección, así que queda poco tiempo para saber la definición que hagan los universitarios en torno a quién quieren para rector para los próximos 4 años.

UN HECHO SIN PRECEDENTES: EL LLAMADO

TRASLADO (y no extradición) de 29 reos de alto nivel reclamados por jueces de Nueva York, Washington y Phoenix entre otros, ha puesto de manifiesto que la malograda estrategia de abrazos, no balazos, ha quedado en el pasado.

Con esta entrega de líderes criminales, la *Presidenta Claudia Sheinbaum* y su gabinete de seguridad, le dan al presidente **Trump** una muestra de su compromiso con el combate a estos grupos delictivos, buscando en primera instancia evitar la imposición de aranceles, proyectado para el martes 04 de marzo.

Ahora habremos de esperar las defensas jurídicas que los abogados de estos personajes habrán de iniciar, ya que figuras como **Rafael Caro Quintero**, quien forma parte de este grupo, tiene los recursos económicos para dar la pelea, pero como en el caso del **Mayo Zambada**, jamás Estados Unidos va a permitir el regreso de **Caro Quintero**, a pesar de que tenga el mejor abogado del mundo. Es el máximo trofeo que anhelaba tener Estados Unidos en venganza por la muerte de su agente de la *DEA*, **Enrique "Kiki" Camarena**.

¿Será este el primer eslabón de rompimiento de la *presidenta Sheinbaum* con el ex mandatario de México, **López Obrador**?

Ojalá.

UN JOVEN DEPORTISTA en el fútbol soccer y muy talentoso es **Diego Guillén**, hijo de mi amigo, **Raúl Guillén**, y quien es bicampeón nacional de la *Conade* con el equipo representativo de Sonora, donde ha sido su capitán.

Es un jovencito que actualmente estudia la secundaria, pero a su corta edad ya ha tenido invitación a *Fuerzas Básicas* por parte de equipos de *Primera División* como

Toluca, Monterrey y Pachuca, y aquí en Sonora, lo han llamado del equipo *Cimarrones*. Pero a **Diego** primero le atrae terminar la secundaria para luego pensar más en el fútbol en la rama profesional.

Seguramente y con el apoyo de su familia y el impulso que le sigan dando en el deporte, pronto podríamos ver a **Diego** en *Primera División*.

Hoy en día, **Diego** está nominado para el *Premio al Mérito Deportivo 2024* que promueve el periódico *El Imparcial*, en la categoría *Deportista del Año* en la rama del fútbol.

¿NEPOTISMO ES IGUAL A DESPOTISMO?, me atrevo a decir que sí, sobre todo en estos tiempos políticos en México, que con una ley que pretendía acabar con ese fenómeno tan nuestro, como es el meter en la nómina pública a cuanto familiar quiera un político en funciones.

No sé si realmente la *presidenta Claudia Sheinbaum* perdió una batalla en este tema, porque la iniciativa que ella misma envió citaba que se hiciera efectiva la medida en el 2027, de no dejar que los que ahora estén "hereden" sus cargos o "preferencias electorales" a sus familiares cercanos y hasta lejanos, pero al parecer hubo otros intereses más fuertes y la medida se aplicará hasta el 2030, para que así algunos de los que hoy están en el poder, en el 2027 dejen a sus hijos, hijas, esposo, esposa, tía, tío, nieto, nieta... y cuanta parentela haya, en el cargo para que en las elecciones intermedias dentro de 2 años, siga gobernando "alguien de la familia". Más corrupción no se puede esperar. Y todavía lo citan con todas sus letras: lo que pasa que alguien quiere que en San Luis Potosí, su esposa herede la gubernatura que hoy ostenta.

¡Viva México!, diría mi buen amigo **Rogelio Moreno Cota** (q.e.p.d.)

Mejor así la dejo. Ya me encabrité.

Hasta la próxima.



Diego Guillén